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O gênero dos substantivos em russo

Neste capítulo vamos mostrar algumas regras básicas para determinar o gênero de um substantivo russo.

Gênero masculino em russo
Substantivos inanimados que terminam em consoante dura são masculinos

Exemplos: диван (sofá), компьютер (computador), потоп (enchente).

Substantivos animados que terminam em consoante dura são masculinos

Exemplos: дирижёр (regente), электрик (eletricista)

Substantivos que terminam em sibilantes sem -ь também são masculinos.

Exemplos: нож (faca), куш (muito dinheiro, suborno). Substantivos animados também pertencem aqui: муж
(marido), ёж (ouriço), уж (serpente)

Todos os meses em russo são masculinos

Exemplos: январь (janeiro), март (março), апрель (abril), май (maio), октябрь (outubro)

Substantivos que terminam em sufixos femininos, que determinam pessoas masculinas têm o
gênero gramatical masculino.

Exemplos: папа (pai), дядя (tio)

Empréstimos de outros idiomas com final neutro também são masculinos.

Exemplos: маэстро (maestro), портье (porteiro) como também nome de animais: какаду (cacatua), пони
(pônei), фламинго (flamengo)

Substantivos russos que frequentemente são masculinos
Substantivos que terminam em -тель, -арь:
Exemplos: отель (hotel), словарь (dicionário), animados: приятель (companheiro, amigo), слесарь
(chaveiro), пескарь (gobio; uma espécie de peixe)

Profissões e títulos:
Exemplos: адвокат (advogado), инженер (engenheiro), учитель (professor), директор (diretor)

Atenção para estas formas masculinas: Наша директор Иванова заболела. - A diretora Ivana está doente.
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Gênero feminino em russo
Nomes femininos e pessoas cujo nome não termina no feminino pertencem mesmo assim ao
gênero feminino, já que o sexo feminino é decisivo

Exemplos: Мадам (madame), миссис (Miss), фрау (mulher)

Substantivos que terminam em -а, -я (animados ou inanimados) são femininos.

Exemplos: мама (mamãe), тётя (tia), книга (livro), репетиция (ensaio de teatro)

Substantivos inanimados que terminam em -ость, -есть são femininos.

Exemplos: крепость (fortaleza), кость (osso), жесть (chapa), месть (vingança)

Uma parte dos substantivos que terminam em alomorfe são do gênero feminino.

Exemplos: рожь (centeio), желчь (bile), тишь (silêncio), мощь (força); жизнь (vida), кость (osso), рысь
(lince), явь, зыбь (marulho), сыпь (eczema, espinha), сирень (lilás)

Substantivos monossilábicas inanimados que terminam em -ть

Exemplos: рать (exército), суть (sentido), муть (turvo)

Gênero neutro em russo

Substantivos inanimados que terminam em -о, -е, -ё são neutros.

Exemplos: солнце (sol), море (mar), окно (janela), колесо (roda), чувство (sentimento), кофе (café)

Substantivos inanimados que terminam em -мя são neutros.

Exemplos: Бремя (Bürde, Last), племя (povo), вымя (teta), имя (nome), темя (testa), семя (semente),
время (tempo), стремя (estribo), пламя (chama), знамя (bandeira).

Substantivos inanimados de outros idiomas cujo radical termina em vogal também são neutros

Exemplo: бюро (escritório)
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